



NIEDERSCHRIFT

über die Sitzung des Jugendparlaments
am 8. Oktober 2024
Rathaus, Raum 22 (EG), Schlossplatz 6, Wiesbaden

Vorsitz :

Musa Yolver

Anwesende Ausschussmitglieder:

siehe Anlage 1

Ferner anwesend:

siehe Anlage 2

Tagesordnung:

siehe Anlage 3

Veröffentlichung:

siehe Anlage 4

Beginn (öffentlicher Teil): 17:15 Uhr

Ende: 18:11 Uhr

Beginn (nichtöffentlicher Teil): 18:11 Uhr

Ende: 18:58 Uhr

Nach Eröffnung der Sitzung stellt der Vorsitzende die form- und fristgerechte Ladung gem. § 58 Hessische Gemeindeordnung (HGO) in Verbindung mit § 62 HGO sowie die Beschlussfähigkeit gem. § 53 HGO fest.

Öffentliche Sitzung

Es fehlen:

Alkan, Sema
Bodenschatz, Maya
Bouyajdad, Youness
Döring, Nils
Eisel, Marie
Fiedeler, Helene Luise
Heller, Mia
Kaiser, Anou Maja
Limba, Emilia
Ludwig, Leonard
Richter, Moritz Jonathan
Scholz, Miya

Beschl. Vorlagen Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
Nr. Nr.

Tagesordnung

0049 Tagesordnung

Der Tagesordnung wird unter Berücksichtigung der folgenden Änderungen zugestimmt:

Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Herrn Hassoun vom Stadtelternbeirat und Frau Lehmkuhl vom Referat für Fördermanagement und Europa (Dezernat VII) das Wort für eine kurze Berichterstattung erteilt.

Im Übrigen bleibt die Tagesordnung unverändert.

Einstimmig

Herr Hassoun (Stadtelternbeirat) berichtet, dass der Stadtelternbeirat die gewählte Interessenvertretung der Eltern von Schülerinnen und Schülern in Wiesbaden ist. Das Ziel ist das Zusammenwirken mit den Eltern, Schülerinnen und Schülern, Lehrkräften und den Elternbeiräten aller Schulformen. Einzelne Projekte sind bspw. Lehrkräftemangel, Zustand der Schulgebäude, Klima, Schülerbeförderung, Digitalisierung, Inklusion, ...

Anlässlich der Neukonstituierung des Beirats im Februar 2025 möchte man noch davor den Weg für eine Kooperation/Verbindung zum Jugendparlament ebnen.

Zur nächsten Vollversammlung am 19.11.2024 wird Frau Steinberger eingeladen, um den Beirat und dessen Arbeit genau vorzustellen.

Vorsitzender Musa Yolver sieht die Vorteile in einer Kooperation, vor allem bei der Eingabe der Sichtweise der Jugendlichen. Darüber hinaus kann sich eine Zusammenarbeit während der Wahlphase für das neue Jugendparlament vorgestellt werden, um die Beteiligung und die Bekanntheit bei der Zielgruppe zu erhöhen.

Frau Lehmkuhl (Referat für Fördermanagement und Europa, Dezernat VII) berichtet zu einem Workshop zur Stärkung der Demokratie in Europa am 22.11.2024 von 16:00 Uhr bis 18:30 Uhr im Heimathafen. Das JuPa wird eingeladen, daran mitzuwirken und evtl. die Moderation zu übernehmen.

Beschl. Vorlagen Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
Nr. Nr.

0050 **Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Jugendparlaments am 04.09.2024**

Einstimmig genehmigt

0051 **Bericht des Vorstandes**

Protokollnotiz:

- positive Rückmeldungen und guter Austausch am JuPa-Infostand bei der Eröffnung des Heimathafens am 14.09. und beim Tag der offenen Tür im Rathaus am 26.09.
- Bislang haben neun Personen ihr Interesse zu einem Workshop betr. Anträge angezeigt. Für den Zeitraum vom 29.10. bis 31.10., ab jeweils 17:00 Uhr wird eine Umfrage durchgeführt
- Am 14.11. lädt die Gesellschaft Bürger und Polizei e. V. zur Infoveranstaltung „Mut zum Handeln! Zivilcourage erleben - Jugendliche und junge Erwachsene im Fokus“ im Bürgersaal der Hochschule Fresenius ein. An den Vorstand können Anregungen gemeldet werden.
- Für das Austauschprogramm mit Bundestagsabgeordneten werden Themen/Ideen/Anregungen der Jugendlichen aus Wiesbaden gesammelt

Einstimmig (Kenntnisnahme)

0052 **Bericht der Vertreter:innen aus den Projektgruppen/Arbeitskreisen und Ausschüssen der Stadtverordnetenversammlung**

Protokollnotiz:

- Ausschuss für Frauen, Gleichstellung und Sicherheit
Bericht des kommunalen Frauenreferats zum Abschluss des Pilotprojekts „Luisa ist hier!“
- Arbeitskreis Soziales
Projekt für obdachlose Personen

Einstimmig (Kenntnisnahme)

Beschl. Vorlagen Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
Nr. Nr.

0053 24-J-42-0003

Finanzierung der diesjährigen Austauschfahrt in die Schweiz (Lausanne)
- Antrag von Musa Yolver vom 01.10.2024 -

Protokollnotiz:

Logan Schuh bittet im Nachgang der Austauschfahrt um einen schriftlichen Bericht über die behandelten Themen/Inhalte.

Stellv. Vorsitzender Hendrik Schücke berichtet, dass bei der letzten Fahrt bspw. Methodenschulung stattgefunden habe und bereichernde Austausche über Projekte in den jeweiligen Städten.

Der Antrag wird bei drei Enthaltungen **angenommen**

0054 Zusammenarbeit mit dem Stadtschüler*innenrat

- Beschluss Nr. 0045 des Jugendparlaments vom 04.09.2024 -

Das Jugendparlament spricht sich für eine Zusammenarbeit mit dem Stadtschüler*innenrat (SSR) aus.

Zur besseren Kommunikation und Koordination sollen Verbindungsgruppen zwischen dem Vorstand des SSR und dem Jugendparlament eingerichtet werden.

Einstimmig

0055 Verschiedenes

Protokollnotiz:

- Lilly Eisel gibt ihre Funktion als Vertretung des Jugendparlaments im Ausschuss für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften ab. In der nächsten Vollversammlung am 19.11.2024 soll eine neue Vertretung gewählt werden.
- Stellv. Vorsitzender Hendrik Schücke schlägt vor, für einen Nachmittag im Jungbrunnen zusammenzukommen, um sich bspw. beim gemeinsamen Pizza backen näher kennenzulernen. Aufgrund eines positiven Stimmungsbildes wird eine Umfrage für mögliche Termine, voraussichtlich Samstags, erstellt.

Beschl. Vorlagen Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
Nr. Nr.

- Ana Richter vom Ausländerbeirat ist anwesend und informiert das Gremium über eine Führung im Landtag. Diese wird vom Ausländerbeirat durchgeführt und findet am 26.10.2024, von 10 bis 11 Uhr statt. Bei Interesse liegen Flyer aus, Anmeldungen erfolgen an die Geschäftsstelle auslaenderbeirat@wiesbaden.de.
 - Am 14.11.2024 findet eine Ausstellung der Ergebnisse des Ideenwettbewerbs für das Ostfeld im Luisen Forum statt.
 - Der Anmeldeschluss für die 2. Jugendkonferenz am 08./09.11.2024 endet am 25.10.2024, teilnehmen können Jugendliche zwischen 13 bis 17 Jahren. Logan Schuh berichtet, dass das Jugendparlament abends einen Workshop anbietet. Wer Interesse hat daran mitzuwirken, kann sich bei ihm melden.
- Vorsitzender Musa Yolver stellt die Nichtöffentlichkeit von 18:11 Uhr bis 18:58 Uhr her -

Nicht öffentliche Sitzung

0056 Diskussion über das Verhalten des Jugendparlaments gegenüber der AfD

Protokollnotiz:

Anlässlich des Treffens des Jugendparlaments und der Kommunalen Frauenbeauftragten mit der AfD-Fraktion betr. die Weiterfinanzierung des Pilotprojekts „Luisa ist hier!“ möchte der Vorstand ein Stimmungsbild einholen, wie man sich als Jugendparlament gegenüber Parteien mit antidemokratischen Bestrebungen verhalten möchte und wie damit umgegangen werden soll.

Nach einhergehender Diskussion herrscht Konsens, dass das Jugendparlament, als überparteiliches Gremium, keine Zusammenarbeit mit Parteien/Organisationen/Bewegungen eingeht, die gegen die Werte in einer Demokratie sind und man möchte diesen keine Plattform bieten.

Das Jugendparlament distanziert sich klar von antijugendlichen, antidemokratischen, rassistischen und faschistischen Strömungen.

Es steht die Idee für ein Projekt zu demokratiebildenden Workshops an Schulen zur Aufklärung und zur Förderung des gemeinsamen Austauschs im Raum.

Das Jugendparlament spricht sich, ungeachtet des Treffens, für die Fortführung des Projekts „Luisa ist hier!“ aus.

Seite 6 der Niederschrift über die Sitzung des Jugendparlaments am 8. Oktober 2024

Beschl. Nr.	Vorlagen Nr.	Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
----------------	-----------------	--

Anlagen

Wiesbaden, . . .2024

Vorsitzender

Schriftführer

Musa Yolver

Logan-Joshua Schuh